

学校だより

【教育目標】

正直で

誰にでも優しく

最後までやりとげる

黒木の子 黒木魂



薩摩川内市立黒木小学校

黒木小 ドンマイドンマイ みんななかよし 世界の子供

歳末号 R元. 12月

ん(?)…

黒木小学校長 鶴丸 修一

クリスマスは X'mas と書きます。よく見る綴りですが、ん(?)、これはどんな意味かと気になり調べてみました。Xは、なんとギリシャ語でキリストと書くときの初めの字です。そして、Xは十字架とよく似ています。マスはミサ(祭り)のことだそうです。ホワイトクリスマスは、雪のクリスマス。雪の降らないクリスマスは、グリーンクリスマス。もっとも真夏の南半球では、毎年グリーンクリスマス。オーストラリアの海水浴場では、サンタクロースがサーフィンに乗っています。そう言えばそんな絵柄の切手もありました。

このように、不断何気なく街を歩いていると何とも思わないのですが、時々「あれ、これは何だろう」と思うことがあります。そして実際調べてみる必要があります。

二学期の初めに今学期は「たんけん・はっけん・ほっとけん」というキャッチフレーズで子供たちの教育にあたって欲しいと話しました。とくに体験活動をするにはもってこいの言葉ですが、全ての学習においても活用できますとも…。

例えば社会科の授業で「店で働く人」の学習では、学習の目的をもってお店を見学するので「たんけん」となります。次に目的に沿っていろいろなものを見つけたもの。これが「はっけん」となります。その中でも、さらに自分が知りたい、心に引っかかること。これが「ほっとけん」という行動につながります。もちろん、自らが調べた学習ですから「自主的な学習」となります。これが解決すると次の「たんけん」が始まり、次に違うものを「はっけん」し、再び「ほっとけん」となるのです。

このように「ん？」と感じるように仕組むのが学校ですが、子供自身の中に「ん？」という心の種を蒔けば自分自身でどんどん学ぶ人間に成長するのではとも思っています。

学習に対して、子供自身を意図的、計画的に仕組むのが学校教育(授業)です。学校教育は「意図的な教育(授業等)」と「無意図的な教育(学習環境等)」に大きく分かれます。もちろん学校の教育の中心は意図的な教育です。

では家庭教育での「意図的な学習」は何でしょう。それが一学期に提出していただいている「一家庭一家訓」や「しつけ」です。それでは、家庭における「無意図的な教育」は何でしょう。実は、それが「子どもは親の背中を見て育つ」という言葉どおり、親の姿から学ぶということではないでしょうか。当校は三学期制です。学期の後にそれぞれ夏休み、冬休み、春休みがあります。この休みには「体験的な学習」がもってこいです。地域や季節に合わせた体験をさせて、令和初めてのお正月をお楽しみください。どんな冬休みだったのか、始業式に聞いてみたいと思います。

令和元年も残すところあとわずかとなりました。これまでの様々な教育活動に対する保護者、地域の皆様方のご支援とご協力ありがとうございました。来年も皆様にとって幸多き一年となりますよう心よりお祈り申し上げます。



＝1月の主な行事＝

- 8日(水)始業式(給食なし、12:35下校予定)
- 11日(土)校内書初め展
- 15日(水)鹿児島県学習定着度調査(5年)～16日
- 17日(金)学級PTA、授業参観
元氣塾(親子で護身術)

- 18日(土)川内遠行
- 25日(土)地P連研究大会(上手小)
- 28日(火)中学校入学説明会



しめ縄・門松づくり、もちつき大会

12月14日(土)にしめ縄づくり(下学年はリースづくり)ともちつき大会、門松づくりを行いました。しめ縄作りは高齢者クラブの方に教えていただきました。わらを練るのが難しく子供たちは高齢者クラブの方の手元を見ながら一生懸命取り組み、しめ縄やリースを完成させていました。

学習田で収穫したもち米でもちつきも行いました。できあがったお餅はお手伝いに来てくださった保護者の方や高齢者クラブの方と一緒においしくいただきました。5・6年生が収穫したもち米でついたお餅は格別でした。1・2年生が収穫したさつまいもで作ったねったぼもおいしかったです。



子供の被害を防ごう！



先日大阪市の小学6年女児がSNSで知り合った栃木の男性に連れ去られるという事件が起きました。この事件だけでなく子供がSNSのやりとりだけで顔も知らない大人と会い、事件に巻き込まれるケースが後を絶ちません。SNSで知り合った大人と会うのは危ないと思ってもスマホゲームなど共通の趣味があれば「信頼関係」ができてしまうという専門家の話もあります。本校でもインターネットに接続できる機器を持っている子供がいます。「ネット上には子供と接点をもちたいと思っている悪意のある大人がいること」を学校や家庭でも説明し、子供たちが被害に遭わないようにしていきましょう。

<薩摩川内市生活指導研究協議会 長期休業中の申し合わせ事項>

- ・ スマートフォン・携帯電話等の所持は原則禁止とする。保護者の責任においてやむを得ず所持する場合は、フィルタリング・サービスの利用等により、出会い系サイトなどの有害なサイトを利用しない。
- ・ 情報通信機器等の利用に関して、家庭内のルールをしっかりと決め、利用する。
① 使う場所、保管場所を限定する ② 夜9時以降は使わせない

応援ありがとうございました

11月29日(金)暖かい日差しの中、校内持久走大会が開催されました。この日までに子供たちは体育の時間だけでなく、登校後にも校庭を走り、練習に励んでいました。当日は保護者や祖父母の方々の声援の後押しを受けて、全員完走することができました。温かいご声援をありがとうございました。

★大会新記録

4年男子 1500m
5' 42

★大会新記録

4年男子 1500m
5' 57



6年生は最後の持久走大会

表彰 よく頑張りました！！

【トンボロ芸術村コンテスト】(書道)

佳作 松山さん

【薩摩川内こころの川柳大会】

入選 村田さん

